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Summary:  

 

Analysis of behavior of 3D Sandwich Composite Panel (3DSCP) subjected to flexure is 

carried out using Finite Element software ABAQUS. Results are compared to 

experimental results. Effect of shear connectors on behavior of 3DSCP is studied. 

Volumetric ratio of shear connectors is increased by increasing Shear connectors 

diameter or by reducing spacing among them. Improvements are analyzed via strain 

distribution, load bearing capacity and deflection.  

A simplified analysis method of 3DSCP subjected to flexure is studied. Behavior of solid 

concrete slabs that has thickness equals to sum of both concrete layers of 3DSCP are 

studied using ABAQUS. At the same load and having the same length, Deflection ratio 

is considered stiffness ratio that correlates behavior of both samples. Stiffness ratio is 

proposed to be used as stiffness modifier for the shell element to yield the same behavior 

of 3D sandwich composite panel. Value for the stiffness modifier is proposed. 
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" " سلوك الألواح المركبة ثلاثية الأبعاد تحت تأثير العزوم   

 
، طريقة العناصر المحدودة ، بلاطات  موصلات القص،  سابقة الصب لواحالأ، المركبة الألواح  الكلمات الدالة:
 الألواح المركبة 

 
: ملخـــــص البحــــــث  

تم تحليل سلوك الألواح المركبة ثلاثية الأبعاد تحت تاثير العزوم بإستخدام طريقة العناصر المحدودة ببرنامج التحليل 
ABAQUS   و تمت مقارنة نتائجها مع نتائج الإختبارات المعملية. تمت دراسة تأثير موصلات القص على سلوك

ي كل من مجموعتين من النماذج. المجموعة الأولى  الألواح عن طريق زيادة النسبة الحجمية لموصلات القص ف
تمت الزيادة عن طريق زيادة أقطار موصلات القص و المجموعة الثانية عن طريق تقليل المسافات البينية لهم. تم  
تحليل التحسينات الحادثة على سلوك الألواح عن طريق دراسة توزيع الإنفعالات على سمك القطاع و تحسن قيم  

ى و الهبوط. و تم تقديم توصيات متعلقة بالطريقة الفعالة لزيادة الحمل الأقصى و لتقليل الهبوط. أيضاً  الحمل الأقص 
تمت دراسة طريقة مبسطة لتحليل بلاطات الألواح عن طريق تمثيلها كبلاطة مصمتة مكافئة. عند نفس الحمل و بما 

ين كنسبة كزازة البلاطتين التي يمكن إستخدامها إن البلاطتين لهم نفس الطول ، تعتبر النسبة بين هبوط البلاطت
 كمعاملات تغيير يتم إدخالهم في برامج التحليل لمعايرة سلوك البلاطة المصمتة. 
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